

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

| Concepto | "José N. Figueredo" | | "Arquímedes Colina" | |
|----------------|---------------------|------------|---------------------|-----------|
| | Hoy | Hasta hoy | Hoy | Hasta hoy |
| A moler | 266 000 | 23 965 004 | 163 240 | 8 063 641 |
| Molida real | 193 916 | 18 176 284 | 81 888 | 7 257 554 |
| % Cumplim. | 73 | 75 | 50 | 75 |
| Est. por moler | | 17 213 272 | | 3 048 958 |
| Azúcar produc. | 161 | 22 873 | 163 | 8 868 |
| Rendimientos | 11.02 | 11.40 | 11.72 | 11.44 |
| Horas perdidas | 9.20 | 845.50 | 14.25 | 416.45 |

(Cierre de información: 17 de Marzo, 7 p. m.)

Más de 1 200
caballerías de tierras se
encuentran en movimiento
en el Plan Arroz de Oriente
con vista a la siembra
de primavera

El área total de tierra
en movimiento del plan
arrocero de Oriente para
la siembra, correspondien-
te a la primera etapa de la
campaña de primavera, se
elevó en el curso de la se-
mana pasada, a 1 228 ca-
ballerías, de las cuales 742
se encuentran en proceso
de preparación y 67 han
recibido ya la semilla, se

informó en la cuarta reu-
nión de análisis semanal
de esas actividades, cele-
brada en la dirección pro-
vincial del plan.



Discutida en Bayamo directiva sobre tránsito

En el Partido municipal
de Bayamo se llevó a efec-
to una **asamblea** mediante
la cual fue discutida la di-
rectiva sobre tránsito, baja-
da por el comandante Juan
Almeida, miembro del Bu-
ró Político del Comité
Central del Partido.

En esta **asamblea** parti-
ciparon los miembros de la
comisión del tránsito del
municipal Bayamo, así co-
mo dirigentes del sector de
transporte. Presidieron los
compañeros Luis Cabrera
y Benigno Muñoz, del PCC
municipal.

• Carlos Aldana

Durante la semana com-
prendida del 8 al 14, los
diferentes batallones de
maquinarias que laboran

Pasa a la página 4

19 de Marzo

"Día Nacional de Protesta en Viet Nam contra la agresión yanqui"

El 19 de marzo de 1950, el imperialismo yanqui mandó dos buques de guerra de la Séptima Flota al puerto de Saigón con el propósito de intimidar al pueblo vietnamita que enfrentaba la agresión de los colonialistas franceses. Fue éste un esfuerzo más en la ayuda yanqui al agresor y un nuevo intento de intervención con su acostumbrada desfachatez y descaro. La victoria del pueblo se vislumbraba y los yanquis se apresuraban para arrebatárle la misma.

A la llegada de los barcos de guerra el pueblo de

Saigón se lanzó a las calles en repudio y rechazo a la insolencia yanqui organizando una potente manifestación anti-yanqui que obligó la retirada de los mismos.

Uno de los dirigentes más destacados de esta gesta heroica lo fue el abogado Nguyen Huu Tho, actual presidente del Presidium del Comité Central del FNL de Viet Nam del Sur.

Desde entonces la fecha del 19 de marzo se conmemora cada año por el pueblo vietnamita como el "Día Nacional de Protesta de Viet Nam Contra la Agresión Yanqui".

La Conferencia Tricontinental entre sus importantes acuerdos de solidaridad con los pueblos de Africa, Asia y América Latina, tomó el de conmemorar cada año esta fecha de rebeldía del pueblo vietnamita con una jornada de solidaridad internacional.

El pueblo cubano, solidario militante con la heroica lucha de ese heroico pueblo hermano, celebra una jornada de solidaridad del 13 al 19 de marzo, donde se expresa una vez más el profundo sentimiento de hermandad entre nuestros dos pueblos.

(Reedición)

Ganan por segunda vez estudiantes bayameses emulación en la zona de Manzanillo

Los estudiantes del oncenno grado del instituto pre-universitario «21 de Octubre» de Bayamo, que cortan cañas en las zonas del campamento San Antonio de Bajas, del central «Bartolomé Masó» del regional Manzanillo, por segunda vez obtuvieron el primer lugar en la emulación concertada como parte del plan La Escuela al Campo.

La emulación la llevan a cabo todos los estudiantes del oncenno grado de los pre-universitarios de la provincia de Oriente, que se encuentran en ese lugar en los cortes de caña.

Al celebrarse el chequeo los bayameses alcanzaron el promedio de 243 arrobas por hombre, lo que demuestra la gran labor que están rindiendo los estudiantes de Bayamo, cumplimentando el plan La Escuela al Campo. • César Ramos

Dan su aporte agrícola compañeros del MININT de Vado del Yeso

Una brigada de compañeros del MININT de Vado del Yeso, se movilizó hacia los cortes de cañas en las áreas del 14 y medio, donde realizaron una gran labor en los cortes de caña para de esta forma dar su aporte a las tareas de la zafra.

Estos compañeros cortaron 2750 arrobas de cañas de una jornada de 8 horas.

• Héctor Carrillo

Celebra la ANAP de Santa Rita importante reunión

Recientemente se llevó a efecto una asamblea convocada por el comité municipal de la ANAP de Santa Rita, mediante la cual se discutieron las tareas prioritizadas para el presente mes de marzo por dicho organismo.

Al propio tiempo se realizó un chequeo con vista al relevo de los campesinos que se encuentran participando como macheteros en la zafra.

Se trató asimismo sobre el apadrinamiento de las bases campesinas en el desarrollo de las tareas planteadas, el proyecto de ley contra la vagancia y la actual zafra azucarera.

Igualmente se trató sobre el plan de producción en las bases campesinas, así como el plan de acopio de animales para la gran fiesta del mes de julio. • Nancy Medel

BAYAMO Y JIGUANI los mejores en Educación

En el chequeo sobre las actividades de educación primaria correspondiente al mes de febrero, los municipales Bayamo y Jiguaní resultaron los mejores en el cumplimiento de las tareas programadas para el mes.

La asamblea de análisis se celebró en los locales de la secundaria básica «Vicente Quesada» de Bayamo con la asistencia de inspectores urbanos y rurales, directores de centros escola-

res y estuvo dirigido por el compañero Jesús García, asesor regional de enseñanza primaria.

Las tareas objetos del chequeo fueron entre otras: asistencia de maestros y alumnos al aula, así como al área de educación física, ayuda técnica, colectivos sabáticos, movimiento guerrillero de la enseñanza, encuentros de conocimientos y otras.

En el chequeo se determinó que el municipal Cauto Embarcadero fue el más rezagado en el cumplimiento de las tareas educacionales enumeradas.

Realizaron pioneros de Jiguaní actividades por el 13 de marzo

Como saludo a la histórica fecha del 13 de marzo y para rendirle tributo a los que cayeron combatiendo al tirano Batista en el asalto al antiguo palacio presidencial en esa fecha, los pioneros del municipal Jiguaní realizaron múltiples actividades.

Entre ellas figuran visitas a los distintos centros de trabajo del municipal, así como a los locales donde radican los organismos políticos y de masas, leyendo comunicados alegóricos a la fecha del 13 de marzo.

Además la UPC del municipal Jiguaní, realizó actividades culturales y deportivas con los pioneros de las distintas escuelas de la localidad.

• Belkis Moreno

Tratan sobre el embellecimiento de la ciudad de Bayamo

En el Partido municipal de Bayamo, se llevó a efecto una asamblea en la que se trató sobre el plan piloto de embellecimiento de esta ciudad.

Estaban presentes en la misma trabajadores del sector de los servicios, así como dirigentes de las secciones sindicales, de la UJC y las administraciones del citado sector.

Se tomó el acuerdo de comenzar de inmediato las labores de embellecimiento de la calle General García.

Esta reunión fue presidida por Gabriel Brull, secretario de servicios, así como Benigno Muñoz, de la COR municipal del Partido de Bayamo.

• Carlos Aldana

Sobrecumplen los CDR importantes tareas como saludo al Primero de Mayo

La dirección regional de los Comités de Defensa de la Revolución, Cauto-Bayamo-Jiguaní, han sobrecumplido dos importantes tareas como saludo al Primero de Mayo, antes finalizar la presente etapa, desplegando un gran trabajo.

Las dos tareas referidas son sobre las donaciones de sangre, que es una meta de 1013, habiendo realizado 1025, con 49 días de antelación. La otra, sobrecumplida también por los CDR antes de finalizar la etapa, es sobre los círculos ideológicos del material número uno bajado por la Comisión de Orientación Revolucionaria del Comité Central del Partido, que trata sobre la educación y su desarrollo. De una meta de 42560 participantes a la discusión del material se logró una asistencia de 50432 cederistas.

Discuten plan de trabajo en la fabrica de Dietéticos

En los departamentos de lechería y económico de la fábrica de productos dietéticos de Bayamo, fue discutido el plan de trabajo que contiene las tareas del proceso de fechas históricas.

En estas asambleas participaron más de 90 obreros, concertándose una emulación fraternal entre los departamentos de lechería y hojalatería, en base al cumplimiento del plan de trabajo.

• Manuel Ros

Llegaron a Cauto Embarcadero más movilizados de Jiguaní

Se ha dado a conocer que al municipal Cauto Embarcadero han llegado 92 nuevos macheteros de Jiguaní, los que se unieron al batallón de ese municipal que se encuentra librando en esa zona la batalla de la zafra azucarera.

Se les hizo saber a los nuevos macheteros la disciplina y organización del batallón para lograr la más alta productividad en los cortes, de acuerdo a la emulación establecida y el horario de trabajo.

• Formiro Verdecia

Correos y Telégrafos en labores voluntarias

El día 10 del actual se movilizaron hacia la fábrica de productos dietéticos de Bayamo, 10 obreros de la empresa de Correos y Telégrafos, hacia la realización de tareas voluntarias. El día 12 se movilizaron igualmente 10 compañeros para la fábrica de Sakenaf II de esta ciudad, con el fin de realizar tareas voluntarias, en su mayoría jóvenes.

CELEBRADA EN VADO DEL YESO PLENARIA DE EDUCACION

Recientemente se llevó a efecto en el distrito de Vado del Yeso, zona arrocera de Puente Guillén, una plenaria de educación en la que fueron tratadas y discutidas cuestiones sobre el desarrollo de la educación.

Se encontraban presentes en la misma más de 60 compañeros educadores de los organismos de la zona arrocera de Puente Guillén y fue presidido por el primer secretario del Partido, Martiliano Díaz, así como Onelio Baldoquin, secretario general del distrito de Vado del Yeso y Belle Le-

dea, directora del semi-internado de este poblado.

En la citada plenaria fue planteada la importancia de los talleres escolares, con vista a elevar la capacidad técnica y cultural de los trabajadores, presentándose a continuación varias ponencias e ideas sobre los métodos de trabajo, con vista a un mayor avance y desarrollo de la educación.

Las conclusiones de la plenaria estuvieron a cargo del primer secretario del municipal Puente Guillén, el cual hizo énfasis en la mayor atención y cooperación a los maestros en la superación de los niños y jóvenes, ya que esta generación es el porvenir de la patria en la lucha por la formación del hombre nuevo del que nos habla el Che.

• Héctor Carrillo

Realizan federadas de Vado del Yeso tareas de trilla de arroz

La Federación de Mujeres Cubanas de Vado del Yeso, zona arrocera de Puente Guillén, realizó una movilización hacia el comedor de ese lugar, donde realizaron labores de trilla de arroz.

El organismo femenino tiene un plan de movilización los martes y jueves de cada semana, con el fin de realizar tareas en la zona del plan arrocero de Puente Guillén.

Serranos de nuestra región hacia áreas cañeras del "Cristino Naranjo"

Se ha dado a conocer que 284 campesinos serranos de los municipales de Guisa y Buey Arriba, regional Bayamo, han sido trasladados hacia las áreas cañeras del central "Cristino Naranjo", en la región de Holguín, con el fin de darle un impulso a los cortes de caña en esa zona.

Estos campesinos serranos se encontraban cortando caña en las áreas del plan cañero "José Nemesio Figueredo", del municipal Río Cauto.

De los 284 serranos, 134 corresponden al municipal Guisa y 150 al de Buey Arriba; estos compañeros fueron trasladados el día 14 del actual,

y han sido ubicados en los albergues El Zorral número 1 y Caballería, del distrito número 5.

Los mismos permanecerán incorporados a las tareas de la zafra en esa zona holguinera hasta que finalice la actual contienda azucarera.

• Ubert Barzaga

Más de 1 200 caballerías... (Viene de la 1ra.)

en las 6 zonas enmarcadas en el plan provincial de arroz, roturaron y cruzaron 274 caballerías de tierra, pasaron grada fina a 225, hicieron remonte de diques a otras 201 y realizaron otras labores menores.

Hasta la fecha la provincia ha cumplido el plan

Acto en el internado "Turcios Lima"

Con un acto regional, en el que el resumen estuvo a cargo del educador de la Unión de Jóvenes Comunistas en la región de Bayamo, compañero Alcides Velázquez, fue celebrado en el internado "Turcios Lima", del municipal Santa Rita, el 14 aniversario

del 13 de marzo.

En el acto, un grupo de estudiantes de ese centro secundario presentaron una escenificación sobre el ataque al Palacio Presidencial y a Radio Reloj.

Además una mesa redonda sobre el significado de la fecha y la participación de José Antonio Echeverría.

Estuvieron presentes, los alumnos del plantel, compañeras de la escuela "Tamara Bunke", de la Federación de Mujeres Cubanas, y otros invitados.

• Pedro A. Mora

realizando el mejor trabajo, por lo que retuvo por 3ra. semana consecutiva el primer lugar. En esta oportunidad la brigada de maquinaria de esta zona manzanillera, cumplió su plan de preparación de tierra al 214 por ciento y logró una efectividad de 10.6 horas diarias por equipo.

El segundo puesto correspondió por segunda vez, a la zona bayamesa "Fernando Echenique" cuyos operadores elevaron la efectividad de los equipos a 7.8 horas diarias y cumplieron su plan al 160 por ciento. El tercer escalón lo mantiene desde la semana anterior, la zona "Bartolomé Masó", del regional Manzanillo.

Los demás planes, como Puente Guillén, granja de semilla «Bahía» y Camagüeycito, ocuparon los lugares 4, 5 y 6, en el ordenado.

• Luis Morales A.

Celebran asamblea de producción en la fábrica de tabacos "Mario Alarcón"

En la fábrica de tabacos "Mario Alarcón", se llevó a efecto una asamblea de producción, en la que se hizo un chequeo del cumplimiento de las tareas del plan de trabajo para saludar la fecha histórica del 13 de Marzo.

En el análisis realizado se determinó que el plan se había cumplido en un ciento por ciento; y las tareas del doble compromiso se cumplieron en un 137 por ciento.

Se agrega que pese a que 19 trabajadores de esa fábrica de tabacos se encuentran en los cortes de cañas dando un impulso a las tareas de la zafra, la producción se ha mantenido, y los planes se han sobrecumplido, gracias al esfuerzo de los obreros que han quedado en la retaguardia en el centro de trabajo.

Se destaca el alto nivel de calidad de la producción de los trabajadores de ese centro de trabajo, que se mantienen en sus puestos; la asamblea se caracterizó por la gran participación de los obreros y el entusiasmo reinante. • Ignacio Cabrera

de la primera etapa de la primavera al 123%.

En la reunión, presidida, entre otros, por el Capitán Secundino Rodríguez, jefe de mecanización provincial, Emilio Loo, delegado provincial del INRA y Santiago Acosta, jefe del plan, se destacó el alto índice de efectividad del parque total de equipos logrado hasta la fecha.

Luis Cedeño, de la dirección provincial del plan, al informar la labor realizada, señaló que en los 4 chequeos efectuados, se ha observado un incremento constante de la efectividad de la maquinaria y que el promedio obtenido en la última semana —7.7 horas diarias por equipo— representa un 175 por ciento en relación con el logrado en la primera semana, que fue de 4.4 horas por equipo.

Continúa la "Pedro A. Borraz" en 1er. lugar

Al tocar el punto emulativo, se dio a conocer que la zona "Pedro Antonio Borraz", de la región de Manzanillo, continúa